

Wirksam vorbeugen

Liebe Leserinnen, liebe Leser!

Der brutale Überfall auf einen Rentner in der Münchener U-Bahn hat die Debatte über die Gewaltkriminalität von Jugendlichen heftig entfacht. Bundesweit ist die Gewaltkriminalität um rund

15 Prozent angestiegen, 43 Prozent aller Delikte werden von „Heranwachsenden“ begangen. Die Hälfte davon von Gewalttätern nichtdeutscher Herkunft. Aber nicht nur in den Ballungsräumen schlagen immer mehr Jugendliche mit Migrantenhintergrund zu, auch in Kommunen und ländlichen Gegenden finden immer mehr Gewaltdelikte statt. Patentlösungen für dieses Problem gibt es sicher nicht, schweigen und tabuisieren helfen aber auch nicht. Die Debatte über dieses gesellschaftliche Problem muss geführt werden – jetzt.

Schon lange vor der hessischen Landtagswahl hatte die CDU/CSU-Bundestagsfraktion ein Symposium zum Thema Jugendgewalt am 21. Januar geplant. Rund 300 Experten haben sich intensiv mit dem Thema auseinandergesetzt und ein Positionspapier verfasst. Die Ergebnisse lesen Sie ab Seite 8.

Eltern, Lehrer und sogar die Polizei stehen den zunehmend aggressiven Ausbrüchen von jungen Straftätern oft fassungslos gegenüber. Während die Politiker über die Verschärfung des Jugendstrafrechts und sinnvolle Erziehungsmaßnahmen nachdenken, hat Anti-Gewalt-Trainer Lars-Oliver Lück seine eigenen Erfahrungen mit gewaltbereiten Jugendlichen gemacht und sie vor allem wieder auf den rechten Weg gebracht. Lesen Sie ab Seite 12 was passiert, wenn prügelnde Jungs im Zehlendorfer Anti-Gewaltzentrum auf dem „heißen Stuhl“ sitzen und schonungslos mit ihren Taten konfrontiert werden.

Pöbeleien im Unterricht, blutige Schlägereien auf dem Schulhof, schon den Grundschulen herrscht eine aggressive Stimmung, vor der Lehrer nicht kapitulieren dürfen. Marion Berning, 20 Jahre lang Rektorin einer Neuköllner Grundschule, ist stolz darauf, dass in ihrer Amtszeit nie die Polizei kommen musste. Ab Seite 14 erfahren Sie, was Lehrer mit Mut und Engagement erreichen können. Vorbeugen hilft!

Herzlichst Ihre



Gaby Grabowski

jugendkriminalität

- 8 Symposium Jugendgewalt: Wirksam vorbeugen und konsequent Grenzen setzen
- 12 Interview mit dem Leiter des „Anti-Gewalt-Zentrums“ Lars-Oliver Lück
- 14 Integration im schulischen Alltag
- 15 Gewalt an Schulen vermeiden: Ein Praxis-Bericht
- 18 Jugendgewalt auf hohem Niveau: Helfen Erziehungscamps?

ag-kommunalpolitik

- 23 Bundesminister Thomas de Maizière über offene Baustellen in der Politik

hartz IV

- 24 Verfassung achten, kommunale Stärken nutzen: Der KPV-Beschluss
- 26 Landkreistag: SGB II sachgerecht und zukunftsfähig organisieren
- 28 Städtetag: Direkte Kommunalisierung nicht mehr möglich

wirtschaft

- 30 Anstalt in der Anstalt: Die neue Braunschweigische Landessparkasse

bildung

- 32 Früh übt sich: Das Haus der kleinen Forscher

wahlen

- 24 Der Wahlerfolg der Linken bei den Landtagswahlen

aus den ländern

- 36 Niedersachsen, Bayern, Brandenburg, Sachsen

service

- 4 Kommunalsplitter
- 51 Alles was Recht ist
- 57 Menschen
- 60 Bücher
- 63 Termine

Für die mit ■ gekennzeichneten Artikel liegt die redaktionelle Verantwortung beim Verfasser.